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J’ai instauré une 
nouvelle méthode 
de travail collective. 
Cet esprit de dialogue 
et de concorde 
porte ses fruits

Des choix forts et courageux, 
pour nos concitoyens

Cela fait désormais trois ans que j’ai l’honneur de présider 
la Métropole de Montpellier. Durant ces 1 000 premiers 
jours de mon action, j’ai voulu tout d’abord instaurer 
une nouvelle méthode de travail collective.

Pendant trop longtemps, le territoire a été marqué 
par des querelles territoriales, que ce soit avec l’État, 
le Département, la Région, avec nos voisins et même 
entre nous, au sein de l’intercommunalité. Ces divisions 
stériles ont paralysé l’action publique et clairement 
handicapé le développement de Montpellier et 
de la Métropole. Le territoire a pris énormément 
de retard. Je refuse les polémiques et les piques 
politiciennes qui nuisent à la démocratie. Notre 
énergie, nous l’employons à servir l’intérêt général.

Cet esprit de dialogue et de concorde porte ses fruits. 
Je ne prendrai que deux exemples récents, révélateurs 
de la place que Montpellier peut prendre aux niveaux 
national et international si nous travaillons main dans 
la main, acteurs publics mais aussi privés. Ainsi, dans le 
cadre du grand plan d’investissement national « France 
2030 », plusieurs projets montpelliérains ont été retenus 
ces dernières semaines dans des secteurs stratégiques.
Dans celui de la santé globale (porté par la dynamique 
MedVallée), la Métropole accueillera l’un des douze 
futurs Instituts Hospitaliers Universitaires (IHU), baptisé 
« Immun4cure » et doté de 20 millions d’euros. 
Dans le domaine des Industries Culturelles et 

Créatives (ICC), huit entreprises locales ont été 
sélectionnées par l’appel à projets « La Grande 
Fabrique de l’image » parmi 68 lauréats français, 
soit le meilleur résultat pour un même territoire.

Cette grande réussite va conforter le positionnement 
que nous sommes en train de conquérir au niveau 
mondial pour la production de contenus audiovisuels 
et numériques (cinéma, séries, animation, jeux vidéo). 
Elle est assurément un atout dans le cadre de notre 
candidature pour devenir, en 2028, Capitale européenne 
de la culture. Nous vous proposons de retrouver dans 
le dossier de ce numéro toute la programmation 
estivale liée à ce choix fort que nous faisons en 
faveur de la création dans une période où elle subit 
partout ailleurs les effets de la crise de plein fouet.

Plus largement, nous affrontons cette situation (plus 
24 millions d’euros de dépenses liées à la hausse des coûts 
de l’énergie et à l’infl ation) avec un sérieux budgétaire et 
une détermination politique. Notre bonne gestion nous 
permet d’envisager, dans les temps annoncés, la mise 
en œuvre de la gratuité des transports publics pour tous 
les habitants de la Métropole. Ce sera le 21 décembre 
prochain à 19h. Je suis convaincu que cette mesure va 
protéger votre pouvoir d’achat et réduire nos émissions 
de CO2

. Elle fera de Montpellier le plus grand réseau 
d’Europe à appliquer cet engagement et d’autres nous 
rejoindrons. Elle sera enfi n un élément majeur de la 
transition écologique et solidaire que nous menons 
avec volontarisme depuis trois ans et que nous avons 
le devoir de poursuivre pour l’avenir de nos enfants.

Michaël Delafosse, président de Montpellier 
Méditerranée Métropole, maire de Montpellier

28 avril 2023. Création de l’Entente du golfe d’Aigues-
Mortes, quatre intercommunalités engagées pour la 
protection des écosystèmes marins et terrestres.
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